

# ORNAIS

VALLÉES DE VIES

#8

SEPTEMBRE 2023

MAGAZINE MUNICIPAL D'INFORMATION

*Vallées d'éveil*

MARTINENGI,  
UNE HISTOIRE DE FAMILLE

# SPÉCIAL  
MI-MANDAT

# Édito

DE LA MAIRE D'ORNANS

Isabelle Guillaume



Dès 2020, la crise sanitaire a été un choc collectif. Elle a empêché les réunions publiques, l'avancement des projets et montré les impératifs de solidarité et d'accès aux soins des habitants.

La crise géopolitique, avec la guerre en Ukraine, a des conséquences directes. La forte inflation sur le prix des matières premières, des denrées alimentaires et de l'énergie contraint nos budgets locaux. Dans ce contexte tendu, nous agissons avec ambition et responsabilité, pragmatisme et innovation afin de poursuivre les investissements pour ne pas pénaliser l'économie locale.

Nous avons mis l'accent sur votre cadre de vie, sur la solidarité. Cette dernière est aussi de plus en plus participative avec comme exemple la concertation sur la reconstruction de la passerelle et l'aménagement du quartier du Seult notamment. L'aménagement du centre-ville promis depuis 40 ans est sur le point de démarrer et vous serez sollicités pour donner votre vision d'aménagement de notre centre bourg.

En parallèle, d'importants efforts de modernisation et de rationalisation de l'action publique (diminution des charges à caractère général, négociation des marchés publics, économies d'énergie, optimisation du fonctionnement des services) sont réalisés afin de mener notre projet sans augmentation de la pression fiscale communale comme nous nous y étions engagés.

Nous travaillons chaque jour à faire d'Ornans une ville responsable, où il fait bon vivre, durable, à l'écoute, dans laquelle nous pouvons grandir, nous épanouir, vivante et rayonnante, solidaire et bienveillante, attractive et dynamique.

Malgré les crises, les élus de la majorité ont su redoubler d'efforts, de résilience et de créativité pour être à la hauteur de vos exigences. Nous rencontrons néanmoins des imprévus car certains projets sont complexes, longs à mettre en œuvre et pas toujours exempts de mauvaises surprises.

Ces réalisations ne sont possibles que grâce à l'engagement à nos côtés de l'ensemble des agents de la ville qui ont le sens du service public. Nous sommes conscients qu'il reste des projets notamment sur la vétusté de notre patrimoine communal dont l'entretien a été trop longtemps ignoré.

Vous pouvez compter sur l'action de toute notre équipe pour que vous soyez fiers et heureux d'habiter notre ville.

Bien sincèrement à vous.

## Sommaire

### VALLÉES D'AMBITIONS

ON CRÉE DU LIEN ET ON S'ENTRAIDE.....	3
ON PRÉSERVE NOTRE ENVIRONNEMENT.....	4
ON PREND SOIN DE NOTRE PATRIMOINE.....	5
ON AMÉLIORE NOTRE QUOTIDIEN.....	6
ON SE RÉUNIT.....	9

### VALLÉES D'ÉVEIL

ON A VISITÉ POUR VOUS... L'ENTREPRISE MARTINENGI... 10
---

### VALLÉES D'EFFERVESCENCE

L'ACTU DES ASSOS.....	12
VOS COMMERCES.....	13

### VALLÉES D'ÉCHANGES

ATELIERS NUMÉRIQUES.....	14
LE GESTE CITOYEN.....	14
JOURNÉE « TOUS FAMILLE ».....	14
COUPLES JUBILAIRES.....	14

### EXPRESSIONS POLITIQUES.....

15

### VOS TEMPS FORTS.....

16

**Publication:** Ville d'Ornans, 26 rue Pierre Vernier, 25290 Ornans

**Directeur de la publication:** Isabelle Guillaume

**Rédacteur en chef:** Sébastien Laithier

**Coordination et rédaction:** Pierre Lièvrement, Claire Bouvet, Maëlie Degand

**Photos:** Ville d'Ornans

**Création de la maquette et impression:**

L'IMPRIMEUR SIMON

Imprimé sur papier 100% recyclé, certifié FSC®

**Mise en page:** L'IMPRIMEUR SIMON

**ISSN:** 2558-1341 - **Dépôt légal:** septembre 2023

**Distribution:** Intermed - 2.800 exemplaires



# Vallées

## D'AMBITIONS

### On crée du lien et on s'entraide

Saviez-vous qu'Ornans a une drôle de particularité? La répartition des tranches d'âge de nos administrés est étonnamment homogène sur notre territoire, aux alentours de 17% pour chacune. Notre priorité est de répondre aux besoins de chacun d'entre vous, en renforçant les solidarités pour et entre tous les âges!

### On se mobilise

#### POUR FAVORISER L'ENTRAIDE AU QUOTIDIEN

Partis du constat que de nombreux ornansais sans véhicules étaient dépendants de leurs proches pour leurs déplacements quotidiens, nous avons mis en place un transport à la demande. Quatre demi-journées par semaine, un véhicule PMR les conduit là où en éprouvent le besoin sur la commune d'Ornans. Cette navette dessert notamment le club de l'amitié le jeudi et un créneau spécial le mardi après-midi est réservé aux bénéficiaires des Restos du cœur. Ces derniers ont d'ailleurs déménagé dans de nouveaux locaux que nous avons achetés route de Besançon afin d'accueillir dans de meilleures conditions leurs bénéficiaires.



### On soutient

#### NOS ENTREPRISES ET L'EMPLOI

Parce que nos entreprises sont le fer de lance de notre vallée, nous nous engageons dès que c'est possible à leurs côtés. Nous avons notamment soutenu nos commerçants pendant la période du Covid-19 ou encore aidé ITW Rivex à rester à Ornans en aménageant l'accès au nouveau site et en faisant le lien avec les institutions.

Pour conserver nos entreprises sur le territoire, nous les accompagnons également par le biais de l'Établissement Public Foncier. Celui-ci nous permet d'aider nos entreprises dans le portage de projets d'investissements fonciers. Nous l'avons fait avec les entreprises Frantz, Franceschi et D2P par exemple.

### ... et on a des projets pour notre avenir!

L'Espace de Vie Sociale va évoluer en Centre social à l'horizon 2024. Ainsi, nous faciliterons l'accès aux loisirs, à la culture, et avec des moyens humains et financiers plus importants grâce à notre partenaire, la CAF. Le Casoli et notre conseillère numérique intégreront eux aussi le centre social. L'objectif est clair, on crée du lien, on vous accompagne et on anime, avec vous, notre territoire.

Et, puisque l'on parle d'avenir, nous sommes devenus propriétaires pour 1€ symbolique de l'hôpital historique d'Ornans, patrimoine incontournable de notre ville, que nous devons préserver. Nous devons le réhabiliter en l'intégrant dans un projet global, déjà initié par l'hôpital Saint-Louis, labellisé Hôpital de proximité. Ainsi, nous créerons une maison de santé pour des soignants qui expriment leur besoin de travailler dans un espace pluridisciplinaire favorisant les échanges professionnels et rendant un accès aux soins plus efficace pour les patients.

## On préserve notre environnement

Les questions environnementales sont un enjeu majeur au niveau mondial, et Ornans, avec son cadre naturel d'exception, est en première ligne. Laisée de côté durant de nombreuses années, la préservation de notre patrimoine est pourtant bien l'une de nos priorités.

### L'ASSAINISSEMENT SE MODERNISE

Le Schéma Directeur d'Assainissement (SDA), terminé en mars 2023, a permis de confirmer les problématiques actuelles de la station d'épuration des eaux usées (STEP) et du réseau d'assainissement avec des déversements directs dans la Loue, un réseau vieillissant et une STEP saturée et totalement obsolète. Nous prenons ce dossier à bras-le-corps avec un programme d'investissement de près de 7 millions d'euros en cohérence avec les préconisations du SDA. Les premiers travaux de raccordement et de réparation du réseau sont déjà engagés.



### Et on se mobilise POUR DES PETITS GESTES AU QUOTIDIEN

Pour engager enfin la transition énergétique à Ornans, nous avons commencé par adhérer à la coopérative locale de production d'énergie renouvelable, la Fruitière à énergie. Nous avons aussi débuté un diagnostic des bâtiments communaux afin d'identifier les passoires thermiques. La crise énergétique que nous avons connue en 2023 nous a aussi poussés à optimiser la consommation d'électricité des éclairages publics en passant progressivement l'ensemble des luminaires de la ville en led : d'ici 2024, ce ne sont pas moins de 80% de l'éclairage public qui sera plus respectueux de l'environnement !

### UN ÉCOCENTRE À ORNANS ?

Le déménagement d'ITW Rivex sur le site de l'ancienne déchetterie nous a contraint d'engager les démarches pour la construction d'une structure nouvelle génération (écocentre) en partenariat avec le SYBERT et la CCLL. Malgré les nombreuses difficultés administratives liées aux règles d'urbanisme, nous avons la volonté de maintenir ce service fondamental à Ornans. Nous espérons que ce nouvel écocentre pourra voir le jour en 2024/2025. Pour plus de détails, nous vous donnons rendez-vous le **mercredi 20 septembre à 19h au CAL pour une réunion publique!**

### LA FORÊT FACE AUX ENJEUX CLIMATIQUES

La forêt communale n'est pas épargnée par le réchauffement climatique. Nous mettons toutes les actions en œuvre pour la préserver, et sensibiliser nos générations futures à ces enjeux. Pour cela, nous privilégions la régénération naturelle, solution la plus écologique et économique : certains arbres sont abattus pour des questions sanitaires ou de sécurité, et l'écosystème se reconstitue spontanément. Des îlots de sénescence ont été créés, et d'autres sont en projet. Nous avons aussi conçu une parcelle pédagogique dans le cadre du dispositif « Dans 1000 communes, la forêt fait l'école », pour sensibiliser nos jeunes à la préservation de l'environnement.



## On prend soin de notre patrimoine

Notre belle cité a une histoire qui se lit aux détours de nos ruelles, se découvre en poussant la porte d'un de nos hôtels particuliers et nous saisit aux abords de la Loue au gré d'une randonnée ou lors de balades urbaines. Cette histoire fait partie de nous, de notre identité, et tout ce qui la constitue a besoin d'être préservé pour rester le témoin de ce patrimoine qui nous a été légué.

### PRÉSERVER, MAIS PAS AU DÉTRIMENT DE LA SÉCURITÉ

Ça ne vous aura certainement pas échappé, la rue du Champliman a longtemps été fermée à la circulation en raison d'une maison en péril imminent. Elle représentait un risque majeur pour la sécurité des passants et du voisinage. Une réflexion a été engagée avec le conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (CAUE), la mairie, et l'Architecte des Bâtiments de France pour déterminer le devenir du bâti.



### LA RÉFECTION DE NOS PONTS

Ornans est traversée par de nombreux ponts et passerelles. Il est nécessaire de les entretenir car ils sont souvent soumis aux aléas climatiques, à l'érosion des berges et se détériorent au fil des passages qu'ils subissent. Le petit pont pittoresque de Chauveroché situé dans la vallée de la Bonneville, permettant le passage des grumiers a ainsi été remis en état en 2021, comme celui de Bonnevaux, utilisé pour desservir les parcelles agricoles privées, mais aussi pour les randonneurs et vététistes, qui avait cédé lors de la crue de janvier 2021.

Notre plus grand défi à ce sujet restera la passerelle sur la Loue : construite en 1863, elle est un emblème pour notre ville. Étant donné son état de dégradation avancé, nous avons été contraints d'interdire son accès avant les travaux. En décembre 2022, la passerelle a fait son grand retour dans notre quotidien ! Nous n'oublions pas le grand pont dont les travaux débiteront dans quelques semaines.



### Valoriser NOTRE PATRIMOINE

Notre patrimoine allie espaces naturels d'exception et bâtiments historiques remarquables. Pour mettre en avant nos atouts, nous avons créé une signalétique touristique qui permet aux visiteurs d'en apprendre plus sur une vingtaine de points d'intérêt de la ville de manière ludique et originale. Et, pour compléter cette balade urbaine, nous avons créé, à l'occasion de l'année de la Loue, le circuit des fontaines.

Envie de consulter le livret qui accompagne le circuit des fontaines ?

*c'est par ici!*



Nous avons aussi aménagé les bords de Loue afin de créer des zones de promenade et de détente comme dans le parc sous l'église et au parc Altheimer avec une avancée sur la Loue, créée d'ici la fin de l'année.

Découvrez toutes les étapes de ce chantier



## On améliore notre quotidien



On parle souvent de rendre notre cadre de vie plus agréable pour mieux vivre à Ormans. Si notre environnement et notre situation nous offrent déjà des conditions de vie plaisantes, nous devons œuvrer chaque jour pour mieux vivre ensemble et rendre notre quotidien plus facile.

### ENTREtenir ET RENOUVELER NOS ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

Nos infrastructures sportives sont nombreuses, et nous devons faire un choix dans nos investissements entre leur entretien et l'acquisition d'équipement neuf lorsque c'est nécessaire. L'essentiel étant de vous permettre de pratiquer vos activités sportives favorites dans de bonnes conditions.

#### Le complexe sportif de Lonège a été au cœur de nos priorités:

- ▶ Après des dégâts des eaux, nous avons engagé des travaux d'étanchéité des toitures, qu'il s'agisse du dojo, des vestiaires du stade, ou encore du gymnase Albert Barbier, dernier en date, et terminé cet été.
- ▶ Nous avons investi dans un robot de tonte pour le stade André Brey, et le traçage du terrain a été réaffecté au club résident. L'éclairage est lui aussi mieux pensé afin de suivre les actions de notre plan de sobriété énergétique.
- ▶ L'ancien bike park, derrière le terrain synthétique, a été nivelé et réengazonné, augmentant ainsi la surface disponible pour la pratique sportive des collégiens.
- ▶ Le skate park a été complété par l'installation des derniers modules prévus.
- ▶ Les gymnases ont bénéficié d'un petit coup de jeune du côté des vestiaires, et les espaces de rangement ont été améliorés. Le praticable de gymnastique a été remplacé, et nous avons assuré la maintenance des nombreux agrès composant le gymnase Poujade.

D'autres infrastructures sportives ont bénéficié de travaux d'entretien, notamment le deuxième court de tennis couvert, une piste de VTT du côté de Nahin. Nous avons aussi trouvé une nouvelle organisation pour l'entretien des sentiers de randonnée en partenariat avec l'association « Randonnée au pays de Courbet » et la Communauté de Communes Loue Lison.

La valorisation des sports d'extérieur sera notre prochain défi avec le lancement du projet de la maison pleine nature à Nautiloue.

Nous allons plus loin encore par le soutien financier aux associations, mieux structuré grâce à l'attribution de subventions pluriannuelles. Nous soutenons aussi les grandes manifestations, tant par le prêt de matériel que par la mise à disposition d'agents ou par le relais d'information auprès des habitants.



### FOCUS SUR LA VIDÉOPROTECTION

Le réseau de vidéoprotection de la ville qui comporte des caméras de haute définition est agréé par la Préfecture et géré par les agents de la police municipale dûment formés.

Les images sont consultables pour les besoins de la police et de la justice. D'ailleurs, depuis peu, une convention signée avec la Gendarmerie donne aux militaires un accès en temps réel aux images, pour des interventions plus rapides dans le cas de constatations de délits.

D'autres caméras seront installées en 2024 pour mieux couvrir l'ensemble du territoire.



### DU CHANGEMENT POUR LES BENNES À VERRE

La Communauté de Communes Loue Lison remplace petit à petit les bennes à verre existantes par des bennes en bois. Les dalles en béton sont réalisées par la commune. Après le parking de la Fenotte, nous avons créé un nouveau lieu de dépôt de verre à Mambouc. Les prochaines bennes à être remplacées seront celles du cimetière et de l'Isle aux prêtres. Ce projet résulte d'une observation faite par le conseil des Sages.

### LES FAMILLES D'ABORD

Le 1<sup>er</sup> janvier 2023 a marqué un tournant pour toute l'équipe du multi-accueil Pitchoune, devenu un service municipal. L'objectif de cette décision? Reprendre la main sur le développement d'une véritable politique en faveur de la petite enfance, de l'enfance et de la jeunesse. Pour aller plus loin dans cette démarche, nous avons la volonté de faciliter l'accès au périscolaire. Cela passe par des formalités simplifiées et un coût, pour les familles ormanaises, revu à la baisse malgré un contexte économique difficile dû à l'inflation.





## TOUJOURS PLUS D'INFORMATION AU PLUS PRÈS DE CHEZ VOUS

Après l'identité visuelle de la Ville d'Ornans en 2021, nous avons donné un nouveau cap à l'ensemble de nos outils de communication. Le magazine municipal est devenu plus fréquent avec des parutions en février - avril - juin - septembre - novembre pour coller au plus près de l'actualité. L'information communale sera bientôt disponible au pied de la Mairie grâce à des panneaux numériques intuitifs.

Pour aller plus loin, nous avons mis en ligne un tout nouveau site Internet avec un objectif premier: faciliter votre quotidien! Et, parce que l'on veut vous apporter l'info en direct, nous mettons à votre disposition, en partenariat avec la Communauté de Communes Loue Lison, une application informative et collaborative: Intramuros. N'attendez plus, téléchargez-la!

*N'attendez plus,  
téléchargez-la!*



## CRÉER DES ESPACES DE DÉTENTE

Ornans manquait de mobilier urbain et d'espaces verts aménagés pour profiter d'un moment en plein air ou d'une simple pause dans votre journée. Ainsi, l'espace en bord de Loue sous l'église a été aménagé, tout comme le parc Altheimer le sera prochainement. Le parc des Glycines a, quant à lui, été sécurisé en vue de devenir un véritable espace de verdure au cœur de la ville. Son aménagement s'inscrit dans la première phase des travaux du centre-ville. Du mobilier urbain a aussi été installé partout sur le territoire, de nouveaux jardins communaux ont été créés et un terrain de pétanque a vu le jour à Bonnevaux-le-Prieuré. Tout cela, en concertation avec les coordinateurs de quartier et le conseil des Sages.



## ENGAGER DES PROJETS STRUCTURANTS ET COHÉRENTS

Nous travaillons depuis des mois pour réinventer notre cœur de ville, le rendre plus attractif, plus accessible aussi. Afin de cadrer notre démarche, nous avons réalisé un Schéma d'Aménagement Urbain de Caractère (SAUC) et une Opération de Revitalisation du Territoire (ORT). Grâce à cela, nous sommes reconnus Petite Ville de Demain (PVD) par l'État et soutenus financièrement par la Région par l'intermédiaire du dispositif Centralités Rurales en Région.

Plus concrètement, nous avons lancé des chantiers incontournables pour mener à bien le projet d'aménagement du centre-ville dont la consultation pour désigner l'équipe de maîtrise d'œuvre qualifiée est en cours. L'entrée de ville, la modification du carrefour de l'Europe, le transfert des bus sur la voie Granvelle ou encore les aménagements à venir dans le quartier du Seult sont autant de travaux engagés pour rendre notre belle ville plus accessible, plus sûre.

## On se réunit

Quoi que l'on dise, les temps de convivialité organisés au sein d'une ville comme Ornans sont primordiaux. Qu'ils soient festifs et attirent du public extérieur, ou plus intimistes, ils permettent de se rencontrer, d'échanger et de tisser des liens. Ce sont plus de 70 rendez-vous que nous nous sommes donnés en 2023, parfois formels ou plus décontractés.



## DES RENDEZ-VOUS INCONTOURNABLES DANS NOTRE VIE

S'il y a des rendez-vous à ne pas manquer, ce sont bien ceux qui rythment nos vies, et qui nous permettent de mieux nous connaître ou tout simplement de passer un moment pour échanger, pour se souvenir, comme les cérémonies patriotiques, les moments organisés pour encourager nos jeunes sportifs, pour souhaiter la bienvenue à nos nouveaux Ornanais ou pour rencontrer ceux tout juste nés et leurs parents. Nous ne pouvons pas non plus passer à côté des traditionnelles festivités de fin d'année comme la célébration des couples jubilaires ou le repas des anciens qui se déroulent dans la joie et la tendresse.

## DES RENDEZ-VOUS FESTIFS QUI VALORISENT NOTRE TERRITOIRE

Çela ne vous aura pas échappé, nous vous proposons aussi des temps plus festifs tout au long de l'année comme lors du Pow Wow, de la fête nationale avec la venue du groupe Hopen, du concert du 14 août, de Rues en scènes le 15 août, du spectacle «Cabaret aquatique» le 6 octobre ou encore de la soirée-concert du 25 novembre avec le groupe bisontin en pleine ascension «Malibu». Comme nous vous l'avons dit plus haut, ce sont plus de 70 dates qui ont été proposées à Ornans. Tout cela n'est pas anodin. Ces événements, selon leur envergure, attirent des visiteurs des villes alentour, de la région ou même de toute la France. Et, puisqu'ils viennent à Ornans, ils participent aussi à notre dynamisme économique!



## INVESTIR POUR FACILITER L'ORGANISATION DE NOS ÉVÉNEMENTS

Nous avons choisi d'investir dans une scène mobile en 2021 pour faciliter l'organisation de nos manifestations, proposer des conditions d'accueil des artistes plus favorables et surtout pour vous faire profiter pleinement des animations que nous vous proposons. L'achat de tentes pliantes est venu compléter cet investissement. Ces équipements sont utilisés fréquemment tant par nos services que par les associations locales.



# Vallées D'ÉVEIL

## On a visité pour vous... l'entreprise Martinenghi

À l'heure où la tendance est à la rénovation et à la conservation du patrimoine existant, la société Martinenghi tire son épingle du jeu depuis plus de 57 ans avec une volonté : préserver l'histoire et l'identité de la vallée de la Loue.

Alors, curieux d'en savoir plus ? Suivez, comme nous, le chemin des sablières et vous arriverez face à l'atelier. Placé au centre de l'espace, il semble donner le tempo à la famille Martinenghi qui vit autour.

Pour l'entreprise, tout commence en 1966 quand André décide de se mettre à son compte comme charpentier. Sébastien, son fils et actuel dirigeant, le rejoint dans l'aventure, puis son épouse Patricia et enfin Hugo, le petit fils, en 2020. Vous l'aurez compris, cette entreprise, c'est une sacrée histoire de famille qui réunit toutes les générations, et c'est peu dire puisque Micheline, 82 ans, assure toujours la comptabilité de la société !



Le savoir-faire et la transmission sont placés au cœur de l'entreprise.



### RÉNOVER, RESTAURER, CRÉER, OUI, MAIS EN RGE !

Aujourd'hui, l'accent est mis sur l'isolation des bâtiments rénovés. L'entreprise Martinenghi détient le label Reconnu Garant de l'Environnement. Gage de qualité, ce label est en adéquation avec les valeurs environnementales de l'entreprise qui projette notamment d'investir dans un broyeur à bois et ainsi utiliser ses déchets pour chauffer l'ensemble de ses bâtiments.

### TRANSMETTRE UNE PASSION ET DES VALEURS

Le savoir-faire et la transmission sont placés au cœur de l'entreprise qui embauche chaque année 3 ou 4 apprentis qui ont la chance de bénéficier d'une formation de qualité avec des conditions de travail optimisées au maximum : « on bosse dans l'atelier l'hiver et on va sur le terrain aux beaux jours ! »

### LE BOIS, C'EST LEUR AFFAIRE, MAIS PAS QUE...

Pour Sébastien, il est primordial de conserver le bâti existant, de préserver l'âme du bâtiment, et ça commence dès l'atelier où tout est fait manuellement, dans la plus pure tradition des métiers du bois. Alors ne cherchez pas de machine à commande numérique dans l'atelier, il n'y en a aucune.

Si son cœur de métier reste la menuiserie et la charpente, l'entreprise s'est diversifiée pour proposer des prestations complètes à ses clients. De la couverture à la zinguerie en passant par le bureau d'études, la famille s'est formée à toutes les facettes des métiers du bois et s'est entourée d'une équipe compétente et soudée au fil des années.

Son expertise fait la force de la société Martinenghi qui, en plus d'être une référence sur notre territoire, est devenue spécialiste de la rénovation de bâtiments historiques, et ils ne manquent pas par chez nous...

### + d'infos

15 Chemin des Sablières - 25290 Ornans  
03 81 62 20 18

Martinenghi

Et si...  
vous découvriez tout ça  
en vidéo ?



# Vallées

## D'EFFERVESCENCE

### L'actu des assos



### MARION COUSINEAU EN CONCERT

**Samedi 21 octobre** à 20h - salle Saint-Vernier

Le comité de jumelage «Amitiés Ornans Cantley» vous invite à découvrir Marion Cousineau, une auteure-compositrice franco-québécoise d'adoption depuis 2011.

Un univers singulier, doux et profondément humain vous est proposé par l'artiste, jouant à la basse ou au piano, oscillant entre poésie douce et slams captivants.

■ + d'infos et réservation :  
06 70 48 51 15 - [petitetmj@gmail.com](mailto:petitetmj@gmail.com)

### LES ATELIERS THÉÂTRE FONT LEUR RENTRÉE

La Compagnie «Le Punk à Mouton» vous donne rendez-vous **samedi 16 septembre** pour la rentrée des ateliers : à 9h pour les enfants et à 10h30 pour les ados. Les ateliers se déroulent dans le local de la compagnie, à la Visitation. Le 1<sup>er</sup> essai est gratuit !

■ + d'infos : [contact@lepunkamouton.com](mailto:contact@lepunkamouton.com)



### LE TRADITIONNEL LOTO DE L'ORNANAISE REVIENT !

**Samedi 21 octobre** à 20h - CAL

Cette année encore, l'Ornanaise organise un grand loto animé par «Mimi Loto». Ouverture des portes à 18h30.

■ + d'infos : 06 14 55 47 42

### TENNIS SANTÉ

Le tennis club de la vallée d'Ornans propose dès septembre et tout au long de l'année du Sport Santé encadré par un éducateur. Alors, si vous êtes senior, si vous présentez une pathologie chronique, ces séances sont faites pour vous ! Les adhérents du réseau Sport Santé et ceux recommandés par un médecin peuvent bénéficier de ce dispositif.

■ + d'infos :  
03 81 57 10 27  
[club.ornans@fft.fr](mailto:club.ornans@fft.fr)

### ENVIE D'APPRENDRE L'AQUARELLE ?

L'association Couleurs d'O organise des cours d'aquarelles, quel que soit votre niveau, dispensés par Daniel Fabrègues le lundi après-midi de 14h à 17h.

■ + d'infos :  
[gerard.epailly@wanadoo.fr](mailto:gerard.epailly@wanadoo.fr)

### Vos commerces

#### HAIRBORESCENCE

Depuis presque 5 ans maintenant, Alex a installé son salon de coiffure «Hairborescence» à Ornans. Anciennement situé rue des Martinets, le salon voit aujourd'hui plus grand, et s'est installé le mois dernier au 93 rue Pierre Vernier (anciennement «L'origine du temps»).

Alex s'est spécialisé dans les couleurs végétales à base de henné, et autant vous dire que ça n'a rien à voir avec des colorations classiques ! Il réalise lui-même les mélanges de poudres pour correspondre au mieux à vos envies. En entrant dans le salon, vous ne pourrez pas manquer le plan de travail dédié à la préparation des couleurs 100% naturelles avant de vous faire chouchouter face à un impressionnant mur végétal !



+ d'infos

Ouvert mardi et mercredi de 9h à 18h,  
jeudi et vendredi de 9h à 19h,  
samedi de 8h à 15h

93 rue Pierre Vernier  
Numéro de téléphone inchangé :  
03 81 53 75 26  
f @ Hairborescence



#### LE MIROIR

On a poussé pour vous la porte du tout nouveau salon de coiffure «Le Miroir», dédié aux femmes et aux enfants, où Lauriane a choisi de poser ses ciseaux et ses valises, puisqu'elle est ornanaise depuis 5 ans. Jeune mère de famille, coiffeuse depuis 16 ans à Besançon, Lauriane a eu un véritable coup de cœur pour ce petit local en bord de Loue qu'elle a décoré avec goût. L'ambiance douce et chaleureuse promet à ses clients de beaux moments de détente. D'ailleurs, si la météo le permet, vous pourrez profiter de la belle terrasse suspendue sur la Loue !

Son petit plus ? Lauriane a un véritable talent pour vous faire LA coiffure parfaite pour vos événements de la vie comme un mariage ou un anniversaire.

+ d'infos

Ouvert mardi, jeudi et vendredi  
de 8h30 à 18h30,  
samedi de 8h30 à 17h

09 87 06 56 32 - 16 rue Saint-Laurent  
f @ salon.le.miroir

#### DROIT DE PRÉEMPTION COMMERCIAL

Conscients des difficultés rencontrées par l'artisanat et le commerce de proximité, nous avons instauré un droit de préemption commercial sur une partie du centre-ville avec plusieurs objectifs : protéger et maintenir la diversité commerciale et artisanale ainsi que la qualité de l'offre sur la commune, instaurer un dialogue permanent, et faire revivre des rues autrefois commerciales et animées qui sont aujourd'hui délaissées, comme c'est le cas par exemple de la rue Saint-Laurent.

Consultez

le secteur concerné



### En bas de chez vous

#### ATELIERS NUMÉRIQUES : LE NOUVEAU PROGRAMME EST SORTI

Ça y est, c'est la rentrée! Après une petite pause estivale, les ateliers numériques collectifs proposés par Marie-Laure font leur grand retour. Au programme, des ateliers classiques comme «s'initier à l'ordinateur» ou «savoir utiliser son smartphone ou sa tablette», et des ateliers thématiques, comme «transférer ses photos sur l'ordinateur», «utiliser Internet pour se déplacer» ou encore «acheter et vendre des objets en ligne». Des ateliers individuels sont toujours proposés sur rendez-vous.

■ Inscription au 07 57 07 00 68  
ou sur place à la Nasse à concepts,  
36 rue Saint-Laurent.

#### LE GESTE CITOYEN

##### Favoriser les mobilités douces

Parce que l'on ne peut pas penser la ville de demain sans développer les modes de déplacement doux, nous avons créé des pistes cyclables lors des travaux de l'entrée de ville côté Besançon, et installé des supports et des garages à vélos aux quatre coins de la ville. Alors, envie de faire vous aussi un geste pour la planète? Profitez de ces nouveaux aménagements pour vos déplacements quotidiens.



#### JOURNÉE « TOUS FAMILLE »

«Tous famille», c'est l'événement à ne pas manquer si vous êtes parents ou si vous attendez un heureux événement. Porté par le Casoli et initié par la CAF, «Tous famille» propose des conseils sur la parentalité en général, avec des professionnels. C'est aussi un temps de rencontres et d'échanges dans un cadre convivial, ponctué par des animations et des ateliers sur des thèmes variés. Rendez-vous le **samedi 21 octobre** au Gymnase Barbier à partir de 13h30.



#### Plus que quelques jours pour vous inscrire à la célébration des couples jubilaires

Si vous vous êtes dit «oui» il y a 50, 60, 65 ou 70 ans (en 1973, 1963, 1958, 1953), et que ne vous êtes pas encore inscrits à la célébration des couples jubilaires, alors ne tardez plus!

Faites-vous connaître auprès de la mairie au 03 81 62 40 30 ou directement à l'accueil avant le **15 septembre**.

### Parole de L'OPPOSITION

#### MAISON DE SANTÉ, QUAND L'OPPOSITION TOUSSE

9 novembre 2021 Madame le Maire convie les membres des commissions municipales – élus et non élus – à une réunion de présentation de SON «embryon de projet» de maison de santé. Elle annonce que ce projet fait suite à de «nombreuses» demandes de professionnels de santé souhaitant venir s'installer à Ornans (?)

Quelques jours plus tard 15 décembre 2021, l'embryon arrivant à terme les membres de la majorité votent à l'unanimité pour l'achat de l'ancien hôpital Saint Louis. Nous votons contre ce projet.

La préservation du patrimoine qui n'est pas communal est certes un bel argument qui ne rend pas pour autant les locaux fonctionnels.

Le montant des dépenses pour la réhabilitation inscrit aux orientations budgétaires 2022 s'élève à 3 000 001€ hors subventions. 12 juin 2023 M<sup>me</sup> le Maire décide de contractualiser l'assistance de maîtrise d'ouvrage à un cabinet pour un montant de 82364 TTC hors subventions.

L'ancien hôpital est un bâtiment enclavé et la structure bâtiminaire laisse place à de nombreux couloirs et escaliers rendant la surface aménageable en cabinets médicaux compliquée et non adaptée aux personnes à mobilité réduite.

5 juillet lors du dernier conseil le sujet revient sur la table. Mme le Maire nous demande alors ce que nous aurions fait! Il est temps!

Nous avons répondu à cette question en 2018. Une étude effectuée a conclu qu'il n'y a pas de programmation amortissable, privée ou publique. Une réaffectation publique implique des investissements environ 3 M€ TTC auxquels il faut ajouter la réfection d'un mur d'enceinte au moins 500 000€. Si tel avait été le cas l'hôpital aurait conservé ses locaux. La ville soutient financièrement le projet d'extension du nouvel hôpital en refusant l'acquisition du bâtiment. Soutien validé par l'opposition, majorité d'aujourd'hui.

Domage que la majorité ne partage pas l'avancement des projets avec notre groupe et on constate à nouveau que c'est la démocratie représentative qui est bafouée nos suggestions n'intéressent pas la majorité.

DP MCV JLR KD

### Parole de LA MAJORITÉ

#### LE CHOIX DE LA TRANSPARENCE

Si vous lisez ces quelques lignes, c'est que vous tenez entre les mains le 8<sup>e</sup> numéro du magazine municipal d'information «Ornans, Vallée de Vies». Diffusé pour la première fois en avril 2022, il est né d'une refonte complète de la charte graphique et de la ligne éditoriale de la commune.

Le conseil municipal l'entérine définitivement en adoptant à l'unanimité son nouveau règlement interne le 7 septembre 2022 qui précise notamment que la tribune (aussi nommée «expression politique») doit se limiter à 2000 signes. Dès lors, il apparaît étonnant que certains membres du conseil municipal s'offusquent aujourd'hui de cette limitation...

Peut-être estiment-ils préférable de conserver le précédent mode de fonctionnement et laisser à la seule discrétion du Maire le choix du nombre de caractères à respecter à chaque parution?

Nous pensons, bien au contraire, que la démocratie locale y a considérablement gagné. D'autant que ce nouveau magazine paraît de manière bimensuelle (exception faite de la période estivale) et laisse ainsi à chaque formation politique plus d'opportunité de s'exprimer que par le passé.

C'est d'ailleurs là notre volonté: vous offrir plus de contenu, toujours plus ancré dans l'actualité, grâce à des parutions plus fréquentes et multi-supports. Chaque administré peut ainsi avoir accès à l'information la plus juste et récente possible.

En cette rentrée, la poursuite de cet objectif nous amène à installer des panneaux numériques d'affichage légal sous les arcades de l'Hôtel de ville ainsi qu'à Bonnevaux conformément aux exigences de la loi «Engagement et Proximité». Les amoureux du papier ne seront pour autant pas laissés pour compte puisque des panneaux dédiés à l'actualité des comités de quartier, et donc à la libre expression des habitants, seront installés dans chacun d'entre eux très prochainement.

Entre information et désinformation, notre équipe a choisi.

Sébastien Laithier,  
4<sup>e</sup> Adjoint

# Vos temps forts

Retrouvez tous les événements sur [www.ornans.fr](http://www.ornans.fr) ou sur l'appli Intramuros



## Patrimoine

### JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

**Samedi 16 et dimanche 17 septembre**

Cette année, les rendez-vous ne manquent pas à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine. Le thème « Patrimoine vivant, patrimoine du sport » a inspiré... Le Musée Courbet, l'hôpital Saint-Louis, le musée du Costume et des traditions comtoises, l'atelier de lithographie, l'église Saint-Laurent, tous sont mobilisés avec nous pour vous faire découvrir notre patrimoine et le préserver. Ce ne sont pas moins de 11 animations qui sont proposées tout le week-end!

**Ne manquez pas le grand nettoyage de la Loue le dimanche 17 septembre à 9h sur la place Courbet.**

Découvrez tout le programme >



## Atelier

### ET SI ON PRÉPARAIT LE MARCHÉ DE NOËL ?

**Mercredi 20 septembre de 16h à 18h - Casoli**

Le top départ de l'organisation de la 16<sup>e</sup> édition du Marché de Noël, du 1<sup>er</sup> au 3 décembre, est donné! Rendez-vous au premier atelier de conception de décorations!

+ d'infos: [association.animornans@gmail.com](mailto:association.animornans@gmail.com)

## Sport

### EXTRÊME SUR LOUE

**Samedi 30 septembre et dimanche 1<sup>er</sup> octobre Espace ludique et touristique**

L'incontournable rendez-vous des adeptes de VTT est de retour à l'Espace ludique et touristique!

+ d'infos et inscription: [www.extreme-sur-loue.com](http://www.extreme-sur-loue.com)

## Théâtre

### LE CABARET AQUATIQUE

**Vendredi 6 octobre à 20h30 au CAL**

Un spectacle tout doux, immersif, populaire et familial: voici la promesse du Cabaret aquatique. À mi-chemin entre le théâtre et la chanson, le divertissement et l'émotion, découvrez le nouveau spectacle à la fois drôle et magique de Clotilde Moulin et Théo Lanatrix.



Envie de venir ? < Réservez vite vos places



## Solidarité

### ORNANS ROSE

**Dimanche 8 octobre dès 14h30 Place Courbet**

Parce que l'on est tous concernés, l'association « Ornans Rose » vous propose de rencontrer des professionnels de santé sur leurs stands d'information et de participer à une marche solidaire, tous vêtus de rose, avec jet de poudre rose. Ne manquez pas les autres animations et la buvette sur place!

+ d'infos: [ornans.rose@outlook.fr](mailto:ornans.rose@outlook.fr)



## Marché

### LE MARCHÉ DES PRODUCTEURS FÊTE LA SEMAINE DU GOÛT

**Samedi 14 octobre dès 9h Place Courbet**

À l'occasion de la semaine du goût, en plus du marché hebdomadaire, les enfants des écoles d'Ornans et de la Vallée vous proposent une exposition. Buvette et repas sur place.

+ d'infos: [aumarchedornans@gmail.com](mailto:aumarchedornans@gmail.com)



## Concert

### MALIBU

**Samedi 25 novembre à 20h - CAL**

La Ville d'Ornans vous donne rendez-vous pour une soirée-concert mémorable. Le groupe bisontin Malibu, en pleine ascension, vous fera danser jusqu'au bout de la nuit, ou presque, au rythme de ses musiques aux sonorités soul et funk. Ambiance « boule à facettes » garantie!

+ d'infos: [www.ornans.fr](http://www.ornans.fr)

